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据新华社新加坡3月29日
电（记者马玉洁） 新加坡建国
总理李光耀的国葬仪式 29 日在
新 加 坡 国 立 大 学 文 化 中 心 举
行。

12 时 30 分，由新加坡海陆
空三军组成的移灵队将李光耀
的灵柩由国会大厦徐徐移出，
李光耀的长子、新加坡现任总
理李显龙及家人在现场目送李

光耀的灵柩离开。
队伍护送着李光耀的灵柩

从国会大厦出发，最终到达举
行国葬仪式的国立大学文化中
心，全程 15.4 公里。数十万名
民众冒着倾盆大雨沿路守候，
向建国总理作最后的告别。

国葬仪式之后，李光耀的
灵柩被运往新加坡万礼火化场
举行私人葬礼。

新加坡为建国总理李光耀举行国葬

据新华社多伦多3月29日
电 加拿大航空公司 29 日说，
该公司一架空客 A320 客机当天
凌晨在加拿大东部新斯科舍省城
市哈利法克斯降落时冲出跑道，
22人受轻伤。

加拿大航空公司表示，根据

初步统计，这架由多伦多飞往哈
利法克斯的 AC624 航班客机载
有 132 名乘客和 5 名机组人员。
据报道，客机降落时，哈利法克
斯天气状况恶劣，当地已发出了
暴风雪预警。

加拿大一客机冲出跑道致22人轻伤

据新华社郑州3月29日电
（记者刘金辉） 29日，第九届郑
开马拉松赛在郑州开跑，来自
29个国家和地区的4.9万名运动
员和跑友参加了全程、半程和5
公里小马拉松的比赛。来自肯尼
亚的梅塞和卢莫科尔分获男子、
女子全程马拉松冠军。

这是梅塞第一次参加郑开马

拉松赛，他夺冠的成绩是2小时
14分17秒，“成绩虽然有些不理
想，但能获得冠军还是很高兴，
这里赛道很平坦，希望明年还能
再来”。

女子组冠军卢莫科尔的成绩
是 2 小时 35 分 49 秒，她的最好
成绩是在巴西圣保罗马拉松赛上
取得的2小时31分31秒。

肯尼亚选手包揽郑开国际马拉松冠军

3月29日，中国自行车联赛在浙江淳安县千岛湖站开赛。该联
赛是目前国内规格最高的全民自行车积分制联赛，这次千岛湖站共
有41支车队近600名选手参赛。赛事吸引了全国百家媒体100余名
摄影记者定格聚焦。当日，2015 形象中国百家媒体聚焦淳安暨
2015中国（杭州）互联网高峰论坛在淳安千岛湖举行。

本报记者 赵耀东 摄

新华社海南博鳌3月29日电
（记者傅勇涛、周慧敏）博鳌亚洲
论坛2015年年会29日下午在海南
博鳌落下帷幕。

国家主席习近平出席年会开
幕式，并发表题为《迈向命运共
同体 开创亚洲新未来》 的主
旨演讲。

本届年会以“亚洲新未来：

迈向命运共同体”为主题，共设
置了77场正式讨论，议题涉及宏
观经济、区域合作、产业转型、
技术创新、政治安全、社会民生
等六大领域。区域合作话题历来
是论坛的重点，本届年会设置了
较为热议的亚投行、“一带一
路”、东盟共同体、东亚经济共同
体等议题。

论坛秘书长周文重说，出席
本届年会的正式代表为 1772 人，
媒体 1014 人，总规模为 2786 人，
来自49个国家和地区，参会的代
表涵盖各大洲、各主要经济体，
既有产业界、教育学术界、媒体
人士，也有各国官方代表。论坛
年会举行期间，大家围绕年会主
题，在诸多热门领域、热点问题

上形成广泛共识，为今后合作奠
定了良好基础。

参加年会的许多嘉宾表示，
经过 4 天各种形式的深入交流和
思想碰撞，大家就涉及亚洲新未
来的一系列重大问题，加深了
解，取得共识：一个互信合作、
共同发展的亚洲，不仅符合亚洲
的利益，也必将有利于世界经济

的恢复性增长和国际政治秩序的
进一步稳定。

博鳌亚洲论坛是一个非政
府 、 非 营 利 的 国 际 组 织 ， 自
2001 年成立大会起，致力于推
动亚洲区域经济合作，为本地区
经济实现可持续发展提供智力支
持。

博鳌亚洲论坛2015年年会闭幕

新华社石家庄3月29日专
电（记者齐雷杰）记者从河北省
纪委监察厅获悉，衡水市原市委
书记陈贵涉嫌严重违纪违法，目
前正在接受组织调查。公开资料

显示，2010 年，陈贵因涉嫌违
纪被免去衡水市委书记、常委、
委员职务，但其具体违纪内容未
公开披露。

记者梳理发现，去年以来，

衡水市已有多名官员涉嫌严重违
纪违法被查，其中包括衡水市政
协原主席王宝军和衡水市公安局
原党委副书记、调研员李建民
等。去年 12 月，衡水市副市长
张凤国也因涉嫌严重违纪违法接
受组织调查。

在衡水市原市委书记陈贵涉
嫌严重违纪违法被查之前，河北
省邢台市原市委书记王爱民涉嫌
严重违纪违法接受组织调查。

河北衡水原市委书记陈贵
涉嫌严重违纪违法被查

3月29日，国家主席习近平夫人、世界卫生组织结核病和艾滋病防治亲善大使彭丽媛来到
海南大学，出席“艾滋病/结核病防治宣传校园行——走进海南大学”活动。来华出席博鳌亚
洲论坛2015年年会的赞比亚总统夫人埃斯特、盖茨基金会主席比尔·盖茨和部分驻华使节、
国际组织驻华代表也出席活动。 王 晔 摄 (新华社发)

体坛快递
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前几天，家住我市解放区焦南街道中州社
区的闫女士遇到了这样一件闹心事：因为自家
的车在小区内随意停放，造成邻居的车辆出入
不便，被邻居张先生画车出气，两人争执一
番，经多次调解，终达成协议，张先生赔偿闫
女士2000元。对此，你怎么看？

【观点1+1】
@落雪怎无痕：你堵路，我砸车，耍横

充愣，都觉着自己很了不起。这种让人闹心的
事情在小区屡屡发生，最后不过是两败俱伤、
不欢而散。其实谁也别装那大头蒜，邻里之间
就像勺子哪有不碰锅沿的，有麻烦大事化小，小
事化无，互相包容，方便你我，住着才痛快。

@秋泉 12：各打五十大板，彼此都有
错。既然错了，双方就都要改。知错能改，善
莫大焉嘛。唯此，邻里关系才会更加融洽与和
谐！

@常睿评：都是熟人熟识的邻居，低头
不见抬头见，就算有点不是，也要主动让步协
商解决；如此大动干戈，对停车不适，采取画车
出气，今后怎么面对？幸亏最终赔偿损失和解。

@Summer--张小怪：邻里之间常常低
头不见抬头见，互相帮助的地方也会有很多，
所以各退一步，海阔天空。张先生做法不对，
他可以找闫女士提出意见，并建议停在停车
位。而闫女士应该自觉遵守规矩，把车停放在
应该放的位置。

@奥格了：都是邻居何苦要这样呢！抬
头不见低头见的。有事可以互相沟通一下吗？
你画一道不要紧，要紧的是自己赔偿2000元
不说，还要受到道德谴责。这不是赔了夫人又
折兵吗？记住，有气千万不要太冲动，冲动是
魔鬼呀！有话好好说，有事多商量。

@小人物的大传奇：俗话说，远亲不如
近邻，有什么矛盾，还是协商解决为好。闫女
士的车不应该随意停放，妨碍他人出入。邻居
张先生更不应该赌气画车。双方都有不对的地
方，既然现在已经达成了和解协议，就按协议
办事。而且，双方要平心静气地好好谈一谈
了，低头不见抬头见的，千万不要因为小事伤

了感情啊！
@左小渔kk：随意停放本身就是不对

的，都在一个小区住着，车主可以在车头放一
张挪车卡，把自己的电话留在上面。这样既方
便别人联系自己挪车，也可以让自己的爱车免
遭毒手，又不影响邻里间的关系，何乐而不为
呢？

@钱飞君：随意停放车辆给他人造成不
便，一时联系不上车主，在心情郁闷之下可能
会采取恶意措施进行报复。最好的办法，车主
停车后放一张纸条贴在车窗玻璃上，写上个人
联系方式，这样比较妥当。若能站在他人角度
多点理解，矛盾就会少些。

【下期话题】

老板理发只收五元
顾客心疼希望涨价

在江苏省丹阳市有一家小理发店，前来理
发的市民络绎不绝，每天店主朱洪生要从早忙
到晚，除了手艺好，这里理发的价格很低，剪
个头发最低只收5元。因为理发价格超低，最
后搞得顾客们都急了。“我们这些年退休工资
都涨了不少了，好几次都劝朱师傅把价格涨
点，他就是不听。”一位坐等理发的老大爷
说。对此，你怎么看？

【今日话题】

邻里之间和为贵

（参与热点话题讨论，请关注 《焦作日
报》官方微博：@焦作日报）

本期栏目主持人 本报记者 郭 剑

朱洪生在给顾客理发。（本报资料照片）

3 月 26 日，位于陕西省吴
起县的中国石油长庆油田公司
一处采油厂发生原油泄漏事
故，初步估计原油泄漏约20立
方米，土地遭受污染。环保部
门初步判断是管道自然腐蚀发
生破裂。近年来，以山林、河
流、空气为代表的公共空间频
繁遭到一些企业污染,引起社会
公众极大关注。

我国环境保护法规定，单
位和个人都有保护环境的义
务，地方各级人民政府应当对
本行政区域的环境质量负责，
企业事业单位和其他生产经营
者应当防止、减少环境污染和
生态破坏，对所造成的损害依
法承担责任。这意味着，一旦
出现污染，涉事企业要承担第
一责任。

然而现实是一些地方的少
数企业却成为制造污染的“急
先锋”：原油在山区横流、淤
积，重金属污水排入河流、沙
漠。尽管这些污染大多发生在
野外，没有直接造成对群众健
康的伤害，然而污染对于整体
脆弱的生态系统造成了“不可

承受之重”。
透视这种现象，本质是这

些企业环境保护意识淡漠，为
降低成本而将治污成本转嫁给
社会。这些污染行为如果总由
政府“埋单”，治理成本最后
会分摊在每一位纳税人头上。

对此，相关企业应担起第
一责任，全力降低污染造成的
生态损失；环保部门要果断

“亮剑”，以法治手段严肃追究
相关责任。要看到，在生态环
境不断遭受威胁的今天，仅凭
企业“自觉”无法杜绝污染，
环境保护和国土部门应当对此
早预防、早处理、严追责、敢
亮剑。环保部门对于重点企业
污染源要严防死守，依法严格
落实责任链倒查机制。

随着“史上最严厉”的新
环境保护法今年 1 月 1 日起施
行，让环保法更具威慑力和执
行力成为各方期盼。对于网民
高度关注的吴起县这起原油泄
漏事故以及其他污染生态环境
的事故，人们期待相关部门严
格执法，以实际行动亮出环保
法的“牙齿”。

亮出环保法的“牙齿”
□郑 昕

3 月 20 日上午，郑州市一辆公
交车将一名男子卷入车下，情况十
分危急。现场的交警唐晓琦见状，
招呼路人帮忙，立即有众多路人响
应。“一二三，一二三……”唐晓琦
和20多名路人合力将10吨重的公交
车一侧抬起，仅用了30秒时间，将
男子从车轮下解救出来并送往医
院。 （据《郑州晚报》）

浩然正气存于天地之间，存于
每一个中国人的心里。

在传统文化熏陶下长大的中国
人，从小就“学习雷锋好榜样”的
中国人，每个人都是助人为乐、见
义勇为等美德潜在的践行者，这就

不难解释为什么郑州交警唐晓琦一
声招呼，那么多互不相识的市民积极
响应，因为他们心里很清楚，救人于
危难之中，正是自己一直想做的事。

每个人都学过雷锋，人们以做
好事为荣，这是一种人间正气，是
中国的一种软实力，应该格外珍惜。

善养人间正气人人有责。芸芸
众生，能够成就一番伟业的极少，
但绝大多数平民百姓切不可因为人
微言轻，而忽视“做一个高尚的
人，一个纯粹的人，一个脱离了低
级趣味的人”的重要性，不断追求
道德的完善，塑造高贵的人格，是
一个人安身立命之本。对于传统美

德我们应该保持文化自信，看清
“老人摔倒扶不扶”之类的争论、明
星吸毒嫖娼之类的八卦新闻绝非社
会的主流，从而以“咬定青山不放
松”的劲头当好人、做好事，以个
体的正能量汇聚成神州大地磅礴的
浩然正气。

善养人间正气更是社会的责
任。正能量是能够传递的，榜样的
力量是无穷的。宣传部门尤其是新
闻媒体一要慧眼识珠，及时发现并
大张旗鼓地宣传好人好事，引导、
号召全社会学习先进事迹。正是政
府引领全国人民掀起学习雷锋精神
的热潮，雷锋大爱的胸怀、忘我的

精神、进取的锐气才感动了一代又
一代中国人，成为跨越时空的不朽
榜样。二要旗帜鲜明地揭露、鞭笞
丑恶现象，做传统美德的捍卫者。
爱国主义是中华民族的优良传统，
但近年来“呲必中国”现象一定程
度存在，有的还很过分。去年11月
14 日，辽宁日报发表了题为 《老
师，你不能那样讲中国》 的倡议
书，实事求是，入情入理，却遭到
了个别人的围攻。对于不和谐的声
音，主流媒体有责任发出正义的吼
声，这是对正能量的鼓舞，是对人
间正气的维护。

每个人都可能成为助人为乐
者、见义勇为者，前提是他觉得这
样做值得。所以，必须弘扬正气，
打击歪风邪气，让传统美德的践行
者得到追捧，成为明星。社会上好
人越多，正能量越强大，实现中华
民族伟大复兴中国梦的步伐才会越
有力、越矫健。

善养人间正气
□郭 剑

新华社西安3月 29日专电
（记者李华）记者从陕西省档案馆
了解到，今年陕西省档案馆将启
动陕西方言建档工程，以县为单
元建立方言数据库，为方言研
究、文化传承提供翔实资料。

陕西方言大致可分为陕北
话、关中话和陕南话。由于陕西
地形东西狭窄，南北较长，各地方
言差异明显，甚至一句话因语速缓

急、咬音轻重不同而涵义不同。
陕西省档案馆馆长王建领

说，随着普通话的推广应用，许
多方言在年轻群体中面临流失；
鉴于陕西方言差异化较大，他们
计划以县为单元建立方言数据
库，翔实记录各地方言，并联合
西安电影制片厂等单位拍摄《陕
北方言背后的故事》等反映“非
遗”项目的纪录片。

陕西方言建档工程将启动

新华社郑州3月29日电（记
者宋晓东）因河南省驻马店市平
舆县相关部门环境监管不到位，
环保部近日对驻马店市主要负责
干部进行公开约谈。日前，驻马店
市作出回应，对环保管理工作不力
的4名主要干部处以降职处分，并
关闭整顿平舆县产业园区内不符
合产业政策、存在环境污染问题
企业，严格落实环保法定责任。

据了解，2014年驻马店市环
保局曾先后 3 次致函平舆县政
府，要求依法取缔不符合产业政
策的27家皮革企业，但平舆县政
府并未落实有关要求。2015年环
保部现场检查发现，平舆县产业
园区内皮革企业增至30家，且正
常生产。3月25日，环保部就平舆
县环境管理严重不到位问题，公开
约谈驻马店市政府主要领导干部。

针对平舆县环保监督落实不

力问题，驻马店市政府对平舆县
相关责任人进行严肃处理。对平
舆县委书记王兆军、县长张怀德
进行诫勉谈话；给予平舆县政府
分管工业和环保工作的副县长杨
丽行政记大过处分。此外，还给
予平舆县产业集聚区管理委员会
分管环保工作副主任霍林，平舆
县环保局副局长胡超峰，平舆县
环保局环境监察大队大队长阮淑
娟，平舆县环保局环境监察大队
皮革园区中队中队长李东山等 4
人行政降级处分。

同时，驻马店市还要求平舆
县在4月底前，彻底清理整顿不符
合产业政策和环保标准企业。对
辖区内不符合国家产业政策的皮
革企业坚决依法予以彻底取缔关
停；对符合国家产业政策和环保准
入条件但存在环境违法行为的依
法予以严肃查处，限期整改到位。

驻马店市回应环保部约谈
4名干部受降级处分

转向调控
限购政策松绑、央行降息、降低住房公积金使用门槛……从去年至

今，一系列新的政策调整给房地产市场带来利好。在经历了持续低迷后，
今年的房地产市场是否将进入止跌回暖的拐点？

“今年的房地产政策会有所放宽。”中国房地产业协会原副会长朱中一
认为，总体趋势是继续淡化或退出行政性的调控手段，转向市场化的调控
手段。国家发改委学术委员会秘书长张燕生也认为，大部分城市松绑限购
等政策表明，调控正由过去严厉的去泡沫、去杠杆政策，转向寻求更加平
衡的供求关系。 商海春 作 （新华社发）


